
Grüner Ortsverband Wedel  Paulina Schiefelbein 

 Ortsmitgliederversammlung 12.12.2019, 19:00 Uhr 

 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung Beschlussfähigkeit, Festlegung Protokollführer*in,  

Protokollgenehmigung JHV 22.08.2019 (online Grüne Homepage) 

10 Mitglieder sind anwesend. Damit sind wir beschlussfähig. 

Kleine Vorstellungsrunde. 

Protokollführung: Paulina Schiefelbein 

Genehmigung des Protokolls der JHV 22.08.2019: 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

 

TOP 2: Anträge zur TO 

Olaf Wuttke: „Einnahmen des Ortvereins“ 

Felix Schnor: „Mehr als € 250,- für Neujahresfeier“ 

 

TOP 3: Beschluss der TO 

10 Ja-Stimmen 

 

TOP 4: Einnahmen des Ortvereins 

Bezugnahme auf JHV am 22.08.2019: Vorstellung Etat 2018 

Ratsmitglieder unterstützen Arbeit des OV finanziell. Gebeten ca. 20 - 25 %. 

2018 haben die Ratsmitglieder ohne die zugewählten Bürger und ohne Aufwandsentschädi-

gung derjenigen im Aufsichtsrat der Stadtsparkasse und der Stadtwerke € 21 000 Aufwands-

entschädigung für 10 Ratsmitglieder erhalten. (20 % wären € 4200,-; 25 % wären € 5250,-.) 

Wenn man Olafs Spenden abzieht bleiben 2018 € 890,-, die von den Ratsmitgliedern gespen-

det wurden. Es sind weitere Spenden (€ 800,-) auf einem weiteren Buchungskonto der Grünen 

in Wedel eingegangen. Wenn man alles zusammenrechnet sind durchschnittlich max. 7 % 

gespendet worden. Bitte an den Vorstand, etwas zu unternehmen. 

 

Rainer: „Der Vorstand kann die Ratsmitglieder nicht zwingen.“ 

Jens: „Kreisverband will dort auch aktiv werden. Hat auch gerade eine Mail gesendet. Muss 

transparenter werden. Wünscht sich eigentlich eher 30 %. Es geht auch anderen Ortsverbän-

den so.“ 
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Rainer: „Was sind die Gründe dafür, dass nicht mehr gezahlt wird?“ 

Olaf: „Vorstand sollte das mehr einfordern und öfter gegenüber der Fraktion ansprechen.“ 

20 % der Spenden erhält der Kreisverband. 

Jens: „Vorher Regelung € 20,- pro Mandatsträger und Monat.“ 

Zudem besteht das Problem, dass Felix vom Landesverband nur sehr verspätet Rückmeldung 

über die Spenden bekommt. 

 

TOP 5: Beschluss: „Mehr als € 250,- für Neujahresempfang?“ 

Wir haben noch € 4600,- für nächstes Jahr nicht verplant (noch einmal Felix fragen, wie viel 

genau). Letztes Jahr haben wir für den Neujahresempfang € 750,- ausgegeben. Das wird der 

Empfang vermutlich dieses Jahr wieder kosten. 

Einstimmig beschlossen, dass wir mit € 750,- einverstanden sind. Jetzt hat ein Mitglied mehr 

mit abgestimmt, also 11/11. 

 

TOP 6: Bericht des Vorstandes 

Wie integrieren wir Interessierte bei uns mitzuarbeiten? Welchen Weg gehen wir - Mitglie-

derversammlung, Fraktion, Vorstandssitzung oder alles gleichzeitig? Der Vorstand steht im-

mer offen. Zudem wollen wir eine Art Informationsfrühstück veranstalten. Wir wollen auch 

Zugang zu den Fraktionssitzungen gewähren, aber gleichzeitig darauf achten, dass die Arbeit 

der Fraktion nicht zu stark beeinträchtigt wird. Wir haben uns nun verschiedene Angebote 

überlegt. 

Weitere Themen bei uns im Vorstand waren die Planung der Weihnachtsfeier und des Neu-

jahresempfangs. 

Zudem haben wir die OMVs für das nächste Jahr terminlich und auch zT inhaltlich geplant. 

Ab dem nächsten Jahr werden der Internetauftritt des OV sowie die Verwaltung der Mail-

Postfächer über den Kreis laufen und von diesem betreut werden. Wir brauchen dann für die 

Website nur noch die Inhalte liefern. Rainer setzt weiterhin den Link zu der Grünen Website 

auf Wedel.de. 

 

Olaf zum Bericht: „Neue Interessierte sollen Einblick in die Fraktion bekommen. Jedoch wol-

len die Meisten auch aktiv teilnehmen und nicht nur passiv einen Einblick bekommen. Olaf 

möchte gerne einen regelmäßigen zweimonatigen Termin für ein Interessierten-/Informations-
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treffen/Jour fixe. Es könnte jedes Mal ein Thema festgelegt werden, um dass es geht. So kön-

nen Interessierte von den Ausschusstreffen und Fraktionstreffen abgefangen werden. Dies soll 

gerne schon im ersten Quartal 2020 umgesetzt werden.“ 

Inge: „Man könnte auch kleine Arbeitsgemeinschaften an Interessierten gründen, die dann 

Fraktion (und Vorstand?) zuarbeiten.“ 

 

TOP 7: Wahlen: Eventuell Neuwahl einer Besitzer*in: Wahl der Wahlleitung + Zählkommis-

sion 

Rainer tritt aus dem Vorstand zurück. Daher Wahl eines neuen Beisitzers. Anton möchte kan-

didieren. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Eine geheime Wahl wird nicht beantragt, daher 

Abstimmung mit Handzeichen. 

Kandidatenvorstellung und -befragung: Anton Gotzes, 12. Klasse JRG, macht dieses Jahr 

Abitur, in der Grünen Jugend Wedel und im Ortsverein und im Jugendbeirat der Stadt Wedel. 

Olaf: „Perspektive für die nächsten zwei Jahre?“ 

Anton: „FSJ in Blankeneser Krankenhaus.“ 

Abstimmung: 10 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 

 

TOP 8: Bericht der Fraktion / aus dem Kreis 

Bericht aus der Fraktion – Olaf: „Schwerpunkt zurzeit Haushalt 2020. Nächste Woche ent-

scheidende Ratssitzung mit Abstimmung über Haushalt 2020. Schere zwischen Ausgaben und 

Einnahmen klafft sehr weit auseinander. Zum Radverkehr wurde etwas erreicht und es gab 

auch Erfolge im Planungsbereich. In Wedel gibt es wenig Orte, mit denen sich ältere Wedeler 

identifizieren können. Alte Post steht immer noch und es wird ein B-Plan erstellt, in dem die-

ses Haus erhalten bleibt. Im Sozialbereich im weitesten Sinne ist die Fraktion sehr aktiv.“ 

 

Hüseyin: „Frage zur Drohung von Combat18.“ 

Olaf: „Fraktionen waren sich einig, dass nichts öffentlich gemacht wird. Man würde Nachah-

mern oder auch dem wiederbelebten Combat18 nur in die Karten spielen. Demonstration hat 

genau das gemacht, was Fraktion vermeiden wollte.“ 

Hüseyin: „Wir brauchen Plan gegenüber veränderten Rechten. Ausländerbeirat wiederbele-

ben. Strategischer Plan. Lokale Bündnisse. Interesse wecken bei Nicht-Geo-Deutschen, sich 

einzubringen in der Stadt.“ 
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Bericht aus dem Kreis(verband) – Jens: „Neuer Vorstand seid Ende September. 9 Vorstands-

mitglieder. 450 Mitglieder im Kreis. Gute Mischung aus erfahrenen Leuten und ganz Leuten 

aus der Grünen Jugend. Verstärkung in der Kreisgeschäftsführung (30 h jetzt – Nadine & Sil-

via). Veränderte Öffnungszeiten der Kreisgeschäftsstelle. Twitter-Account reaktiviert. Orts-

vorständetreffen. Vernetzung zwischen den Ortsverbänden stärken. Spezialistentum stärken. 

Nicht jeder Antrag muss in jedem Ort neu erfunden werden. Neumitglieder-Café.“ 

 

TOP 9: Termine 

Neujahresempfang & OMVs 2020 

 

TOP 10: Verschiedenes 

 

 

Protokollführerin: Paulina Schiefelbein am 12.12.2019 


